



## **Conferencia General**

XXVIII Sesión  
3 de noviembre de 2023  
Punto 6 de la Agenda

**Original:** Español

### **Intervención de la República Popular de China**

Excelentísimo Embajador Mario Adolfo Búcaro Flores, Ministro de Relaciones Exteriores de Guatemala,

Excelentísimo Embajador Flávio Roberto Bonzanini, Secretario General de OPANAL,

Muy buenas tardes.

Me ha sido un placer asistir a esta reunión, a esta sesión plenaria. Ante todo, quería felicitar la celebración de la vigésima octava Sesión de la Conferencia General de OPANAL y todos sabemos que el Tratado para la Proscripción de Las armas Nucleares en América Latina y el Caribe tiene su contribución histórica y para hoy, sigue teniendo con papel significativo en el mundo en la promoción de proceso desarme nuclear, y en la prevención de la proliferación de las armas nucleares.

América Latina y el Caribe es la primera Zona Libre de Armas Nucleares en la historia humana y ha servido como un buen ejemplo para el establecimiento de otras zonas. Al mismo tiempo el Tratado constituye una innovación de los países latinoamericanos y caribeños de explorar la creación de un mundo sin armas nucleares en que los Estados Miembros han aportado contribuciones rompedoras.

China siempre respeta y apoya el establecimiento de la zona en América Latina y el Caribe. Hace 50 años, respondiendo a los países de la región, China firmó y ratificó el Protocolo Adicional II del Tratado, cumpliendo las obligaciones de no usar ni amenazar como usar las armas nucleares contra la Zona Libre de Armas Nucleares de América Latina y el Caribe.

China seguirá cumpliendo su promesa y hará su contribución con acciones concretas prácticas para la paz, la seguridad, y la estabilidad de la región. China aprecia siempre a los países de la región por sus esfuerzos en la promoción del desarme nuclear, la prevención de la proliferación de las armas nucleares y el uso pacífico de la energía nuclear.

China está dispuesta a trabajar incesantemente con los países de la región en la prohibición y eliminación en su totalidad de las armas nucleares y el establecimiento de un mundo sin armas nucleares.

China tiene una posición coherente de adherirse estrictamente a la política nuclear con el objetivo de autodefensa. China ha prometido desde el primer día cuando tuvo las armas nucleares que no será el primero en utilizarlas, en cualquier momento y bajo cualquier circunstancia, y se ha comprometido incondicionalmente a no utilizar ni amenazar con utilizarlas contra países y Zonas Libre de Armas Nucleares.

China aboga, por lo que antes de que lograr la prohibición, eliminación total de las armas nucleares, todos los poseedores de armas nucleares deben prometerse de que no serán el primero en usarlas y no las utilizarán contra los países y zonas libre de armas nucleares.

China llama a la conferencia de desarme a acelerar y trabajo para alcanzar documentos legales mediante negociaciones sobre garantías negativas de seguridad para los países sin armas nucleares y en la práctica, China siempre apoya firmemente a los esfuerzos internacionales de establecer Zonas Libres de Armas Nucleares y ha afirmado y ha ratificado los protocolos de cuatro tratados de Zona Libre de Armas Nucleares de América Latina y el Caribe, Pacífico Sur, África, y Asia Central, mientras tanto, China respeta el estatus libre de armas nucleares de Mongolia.

China ha afirmado públicamente en varias ocasiones que está dispuesto a ser el primero en firmar el protocolo de la Zona Libre de Armas Nucleares de Asia Sudoriental. China apoya a los esfuerzos de los países del Medio Oriente para establecer una zona libre de armas nucleares, y otras armas de destrucción masiva; participa de forma constructiva en la conferencia sobre el establecimiento en el Medio Oriente de una Zona Libre de Armas Nucleares y de otras armas destructivas masivas de la ONU.

Y todos sabemos, ahora estamos en un mundo ni con plena paz ni con plena seguridad. ¿Y qué hacemos? ¿Cómo respondemos estos desafíos históricos? En este contexto, en abril de 2022, el presidente chino XI Jinping propuso la iniciativa para la seguridad global, basada en el futuro destino de toda la humanidad, abogando por 6 adhesiones; primero la adhesión al concepto de seguridad común integral, cooperativa, y sostenible; segundo, la adhesión a respecto a la soberanía y la integridad territorial de todos los países; tercera, la adhesión a los propósitos principios de la carta de la ONU; cuarta, la adhesión, las preocupaciones razonables de seguridad de todos los países; quinta, la adhesión a la resolución de diferencias y disputas entre países a través de diálogos y consultas por

medios pacíficos; y, por último, la adhesión al mantenimiento integrado por la seguridad en áreas tradicionales y no tradicionales. Nuestra acción última fue en 21 de febrero pasado de este año presente.

China promulgó un documento conceptual de la iniciativa para la seguridad global y entre los 20 cooperaciones importantes, se destaca como el noveno, un nuevo apoyo a los países latinoamericanos y caribeños, que es apoyar a todos los países de la región para que cumplan activamente sus compromisos y la programación que declara América Latina y el Caribe como zona de paz, y apoyar a todas las organizaciones regionales y subregionales incluida la CELAC, para que desempeñen un papel importante en el mantenimiento de la paz y seguridad regional, y en el manejo adecuado de cuestiones candentes regionales.

Para finalizar mi observación, le deseo mucho éxito al trabajo de OPANAL y espero que trabajemos juntos para hacer lo correcto como lo hemos hecho en la historia, para defender nuestro planeta y servir a la humanidad.

Muchas gracias.